

www.gospeltsm.org/Library

DISCERNEMENT
DES ESPRITS

Victor L. Brown



‘Discernement des Esprits’

Éph. 4 : 7 *Mais à chacun de nous la grâce a été donnée selon la mesure du don de Christ. V. 8 C'est pourquoi il est dit : Étant monté en haut, il a emmené des captifs, Et il a fait des dons aux hommes.*

Dans ces versets, Paul se réfère aux dons du ministère.

Ces dons ont été faits à des hommes afin de bâtir l'église.

1 Cor. 12 : 7 *Or, à chacun la manifestation de l'Esprit est donnée pour l'utilité commune.*

Dans ce passage, encore une fois Paul montre que ces dons doivent être utilisés pour le bénéfice et l'édification du corps.

Psa. 68 : 18 *Tu es monté dans les hauteurs, tu as emmené des captifs, Tu as pris en don des hommes*

Jésus devait prendre contrôle de lui-même d'abord avant de pouvoir recevoir les dons et les donner à ses disciples. Jésus dit : ‘‘Ou, comment quelqu'un peut-il entrer dans la maison d'un homme fort et piller ses biens, sans avoir auparavant lié cet homme fort?’’

Jésus chassait les démons par l'Esprit de Dieu. Il avait pris le contrôle de son esprit humain naturel et l'esprit de Dieu régnait dans son corps mortel.

Psa. 18 : 17 *Il me délivra de mon adversaire puissant, de mes ennemis qui étaient plus forts que moi.*

L'adversaire puissant est la nature de la chair, c'est ce captif que Jésus a emmené en captivité.

La pensée qu'il faut retenir est qu'avant d'aller prêcher les esprits en prison, Jésus fut mis à mort quant à la chair. Avec la parole de Dieu, il détruisit

sa nature charnelle. Nous devons utiliser la parole de Dieu et l'esprit de Dieu pour discerner et détruire notre esprit charnel comme il fit.

Lorsque nous apprendrons à gouverner et régner avec Christ dans notre corps, alors ce règne se manifestera à l'extérieur et notre exemple commencera à aider les autres.

En d'autres termes, nous devons découvrir nos défauts avant de pouvoir aider quelqu'un d'autre efficacement.

Matt. 7 : 3-5 *Pourquoi vois-tu la paille qui est dans l'œil de ton frère, et n'aperçois-tu pas la poutre qui est dans ton œil ? Ou comment peux-tu dire à ton frère : Laisse-moi ôter une paille de ton œil, toi qui as une poutre dans le tien ? Hypocrite, ôte premièrement la poutre de ton œil, et alors tu verras comment ôter la paille de l'œil de ton frère.*

2 Cor. 10 : 3-7 *Si nous marchons dans la chair, nous ne combattons pas selon la chair. Car les armes avec lesquelles nous combattons ne sont pas charnelles ; mais elles sont puissantes, par la vertu de Dieu, pour renverser des forteresses. Nous renversons les raisonnements et toute hauteur qui s'élève contre la connaissance de Dieu, et nous amenons toute pensée captive à l'obéissance de Christ. Nous sommes prêts aussi à punir toute désobéissance, lorsque votre obéissance sera complète.*

Ces versets nous donnent une idée de la façon dont l'esprit de discernement commencera à se manifester dans le corps de Christ. Nous devons être spirituellement matures afin d'être prêts à manier ce don important. Certains membres du corps commenceront à manifester le discernement tout au long de leur croissance spirituelle.

Héb. 5 : 12 : 14 Vous, en effet, qui depuis longtemps devriez être des maîtres, vous avez encore besoin qu'on vous enseigne les premiers rudiments des oracles de Dieu, vous en êtes venus à avoir besoin de lait et non d'une nourriture solide. Or, quiconque en est au lait n'a pas l'expérience de la parole de justice ; car il est un enfant. Mais la nourriture solide est pour les hommes faits, pour ceux dont le jugement est exercé par l'usage à discerner ce qui est bien et ce qui est mal.

Je crois que ces versets prouvent que le don de discernement est un don qui se développe dans un membre du corps avec le temps.

1 Cor. 12 : 7-8 Or, à chacun la manifestation de l'Esprit est donnée pour l'utilité commune. En effet, à l'un est donnée par l'Esprit une parole de sagesse... etc.

...Ces dons ou ces facultés spirituelles spéciales ne sont pas donnés comme des présents, que vous recevez une fois "pour toute"!

Certains parcourent le pays et disent aux jeunes chrétiens qu'ils ont tel ou tel don. Dans cet article, je n'essaie pas de dire que ces dons n'existent pas, au contraire, 'Car Dieu ne se repent pas de ses dons et de son appel.' Dieu ne s'est jamais repenti, et n'a jamais enlevé ces manifestations du monde. Mais je vois certainement un danger que plusieurs peuvent commettre une erreur en pourchassant ces dons, ces signes et prodiges tant qu'ils mettent en oubli la raison pour laquelle Dieu les avait donnés. L'intention de Dieu est que le corps de Christ soit complet et rempli de la puissance de Dieu. Les manifestations spirituelles sont pour l'édification du corps de Christ afin d'aider le peuple de Dieu ou aider les gens à trouver le peuple de Dieu.

Plusieurs utilisent l'Esprit pour gagner des disciples et bâtir leur propre maison. ' Les eaux dérobées

sont douces, Et le pain du mystère est agréable !' Si quelqu'un n'accepte pas que sa doctrine soit glanée et ne bâtit son peuple dans le corps il bâtit sa propre maison. On doit enseigner le peuple de mettre sa confiance dans le ministère du corps de Christ et non dans une personne.

Les dons ne peuvent pas vous sauver, il faut parvenir à la connaissance de la vérité, et atteindre la perfection. Il nous faut l'influence de tous les cinq dons du ministère travaillant conjointement avec le Saint Esprit pour nous amener à la vie. Si un jeune chrétien commence à manifester les premières phases d'un don, il vaudrait mieux ne pas le lui dire trop vite. Mais instruisez-le de préférence d'une manière à ce qu'il soit exposé aux dangers des ambitions personnelles. On doit le rendre conscients de lui-même, puis lui faire de l'espace pour s'exercer et se développer. Cela doit se faire sans offenser leur foi ni empêcher leur contact personnel avec Dieu. Cela demande un homme de Dieu sage patient dépourvu d'ambition personnelle lui-même.

Discerner, discernement. NT : **Strong's** #1252 **Diakrino**... (dia dénote le canal d'une action, à cause de) et # 2919 **Krino** qui signifie distinguer, décider, conclure, juger, séparer entièrement, retirer de ou opposer... décider, combattre pour quelque chose, retarder, douter.....

Texte grec (mot-à-mot):

Matt. 21 : 21 Amen je-dis à-vous, si-vous-aviez foi et pas JUGER non-seulement ce figuier vous ferez mais quand à-cette-montagne vous-diriez ôte-toi de là et jette-toi dans la mer cela-deviendra.

Marc 11 : 23 Je vous le dis en vérité, si quelqu'un dit à cette montagne : Ôte-toi de là et jette-toi dans la mer, et s'il ne doute point en son cœur, mais croit que ce qu'il dit arrive, il le verra s'accomplir.

1 Cor. 11 : 29-31 car celui qui mange et boit sans **discerner** le corps du Seigneur, mange et boit un jugement contre lui-même. C'est pour cela qu'il y a parmi vous beaucoup d'infirmes et de malades, et qu'un grand nombre sont morts. Si nous nous **jugions** nous-mêmes, nous ne serions pas jugés.

1 Cor. 12 : 10 à un autre, le don d'opérer des miracles ; à un autre, la prophétie ; à un autre, le discernement des esprits...

Héb. 5 : 14 Mais la nourriture solide est pour les hommes faits, pour ceux dont le jugement est exercé par l'usage à **discerner** ce qui est bien et ce qui est mal.

Psa. 119 : 7 Je te louerai dans la droiture de mon cœur, en apprenant les lois de ta justice.

Vs. 25-26 Mon âme est attachée à la poussière : Rends-moi la vie selon ta parole ! Je raconte mes voies, et tu m'exauces : Enseigne-moi tes statuts !

V. 59 Je réfléchis à mes voies, et je dirige mes pieds vers tes préceptes.

Si vous désirez être honnête avec Dieu et êtes prêt à admettre vos fautes Dieu vous aidera à comprendre comment utiliser sa parole pour nettoyer votre vie.

Psa. 119 : 97-100 Combien j'aime ta loi ! Elle est tout le jour l'objet de ma méditation. Tes commandements me rendent plus sage que mes ennemis, car je les ai toujours avec moi. Je suis plus instruit que tous mes maîtres, car tes préceptes sont l'objet de ma méditation. J'ai plus d'intelligence que les vieillards, car j'observe tes ordonnances.

V. 105 Ta parole est une lampe à mes pieds, Et une lumière sur mon sentier.

Héb. 4 : 12 Car la parole de Dieu est vivante et efficace, plus tranchante qu'une épée quelconque à

deux tranchants, pénétrante jusqu'à partager âme et esprit, jointures et moelles ; elle juge les sentiments et les pensées du cœur.

- **Le discernement est la capacité spirituelle de juger les motifs.**

Comment pouvons-nous y arriver si nos motifs ne sont pas purs? Comment pouvons-nous juger les autres si nous ne comprenons pas ou ne nous conformons pas aux principes de justice de la parole de Dieu?

Nous devons laisser l'épée de l'esprit nous trancher pour nous ouvrir pour nous permettre de nous voir nous-mêmes afin de nous mettre en ordre. Jésus utilisait la parole de Dieu sur lui-même lorsqu'il fut tenté dans le désert. C'est là qu'il fut mis à mort quant à la chair. Il détruisit l'influence de sa nature en utilisant la parole de Dieu sur lui-même. Il avait alors la puissance de remplir la mission pour laquelle le père l'avait envoyé. Nous devons faire la même chose. Nous devons utiliser la parole et l'esprit pour déchirer la voile de notre chair tandis que nous passons à travers le feu. Ce n'est qu'à ce moment-là que nous verrons la vraie raison des actions d'une personne et pourrons utiliser la parole pour aider le frère ou la sœur à se libérer de l'esprit qui l'asservit.

1 Cor. 2 : 14-15 Mais l'homme animal ne reçoit pas les choses de l'Esprit de Dieu, car elles sont une folie pour lui, et il ne peut les connaître, parce que c'est spirituellement qu'on en juge. L'homme spirituel, au contraire, juge de tout, et il n'est lui-même jugé par personne.

1 Cor. 3 : 1-3 Pour moi, frères, ce n'est pas comme à des hommes spirituels que j'ai pu vous parler, mais comme à des hommes charnels, comme à des enfants en Christ. Je vous ai donné

du lait, non de la nourriture solide, car vous ne pouviez pas la supporter ; et vous ne le pouvez pas même à présent, parce que vous êtes encore charnels.

Jac. 4 : 1-3 D'où viennent les luttes, et d'où viennent les querelles parmi vous ? N'est-ce pas de vos passions qui combattent dans vos membres ? Vous convoitez, et vous ne possédez pas ; vous êtes meurtriers et envieux, et vous ne pouvez pas obtenir ; vous avez des querelles et des luttes, et vous ne possédez pas, parce que vous ne demandez pas. Vous demandez, et vous ne recevez pas, parce que vous demandez mal, dans le but de satisfaire vos passions.

Les hommes ont une passion du pouvoir et de l'influence. Cela n'est évident nulle part autant que dans le Royaume de Dieu. Certains n'ont eu que peu de reconnaissance ou n'en ont eu aucune, qui n'ont ni honneur dans cette vie semblent développer un très puissant désir de réussir dans quelque chose. Selon leur raisonnement, nous ne sommes rien dans le Royaume de Dieu si ce n'est un prédicateur, un prophète ou d'avoir certains dons spirituels. Ce sont ceux le plus souvent qui se fraient un chemin eux-mêmes vers une position dans laquelle Dieu ne leur avait pas appelé à fonctionner.

1 Cor. 12 : 18 Maintenant Dieu a placé chacun des membres dans le corps comme il a voulu.

Dans le corps de Christ, il n'y a pas de grand "moi" et de petits "toi". Nous avons tous notre place et sommes nécessaires. Nous n'avons pas à envier quelqu'un qui semble faire quelque chose que nous pensons être plus importante que ce que nous faisons.

Discerner (Ancien Testament) - #5234 naker; scruter, regarder attentivement, reconnaître, faire

connaissance avec, prendre soin de, respecter, révérer, ou (impliquant le soupçon) ignorer, rejeter...

Gen. 27 : 23 Il ne le reconnut pas, parce que ses mains étaient velues...

Neh. 6 : 12 Et je reconnus que ce n'était pas Dieu qui l'envoyait. Mais il prophétisa ainsi sur moi parce que Sanballat et Tobija lui avaient donné de l'argent.

Pro. 20 : 11 L'enfant laisse déjà voir par ses actions si sa conduite sera pure et droite.

Neh. 13 : 23-24 cette même époque, je vis des Juifs qui avaient pris des femmes asdodiennes, ammonites, moabites. La moitié de leurs fils parlaient l'asdozien, et ne savaient pas parler le juif ; ils ne connaissaient que la langue de tel ou tel peuple.

Plusieurs ne peuvent pas parler la langue spirituelle (des Juifs) de la Bible. Ils ne peuvent pas discerner le corps du Seigneur.

#8085 Shama, écouter avec diligence, écouter attentivement, considérer, discerner, comprendre, obéir, entendre...

Pro. 22 : 17 Prête l'oreille, et écoute les paroles des sages ; Applique ton cœur à ma science.

Esa. 50 : 4-5 Le Seigneur, l'Éternel, m'a donné une langue exercée, pour que je sache soutenir par la parole celui qui est abattu ; Il éveille, chaque matin, il éveille mon oreille, pour que j'écoute comme écoutent des disciples. Le Seigneur, l'Éternel, m'a ouvert l'oreille, et je n'ai point résisté, Je ne me suis point retiré en arrière.

Si le Seigneur éveille votre oreille afin de pouvoir entendre il vous révélera d'abord vos problèmes,

et lorsqu'il agira ainsi ne soyez pas rebelle, ne vous retirez point en arrière!

Prov. 15 : 32 *Celui qui rejette la correction méprise son âme, mais celui qui écoute la réprimande acquiert l'intelligence.*

1 Rois 3 : 9 *Accorde donc à ton serviteur un cœur intelligent pour juger ton peuple, pour discerner le bien du mal ! Car qui pourrait juger ton peuple, ce peuple si nombreux ?*

#3045 **Yada :** connaître (vérifier en voyant); percevoir, comprendre, ...avoir la connaissance, découvrir, discerner, instruire, reconnaître, être conscient de, sentir, être diligent.

Deut. 8 : 5 *Reconnais en ton cœur que l'Éternel, ton Dieu, te châtie comme un homme châtie son enfant.*

Ecc. 8 : 5 *Celui qui observe le commandement ne connaît point de chose mauvaise, et le cœur du sage connaît le temps et le jugement.*

Deut. 1 : 39 *Et vos petits enfants, dont vous avez dit : Ils deviendront une proie ! et vos fils, qui ne connaissent aujourd'hui ni le bien ni le mal...*

Comme dans l'Ancien Testament, les bébés en Christ de nos jours n'ont aucun discernement ou n'en n'ont que peu.

995 **Bivn,** séparer mentalement, distinguer,...discerner, ...être prudent, penser, homme sage, traiter avec sagesse.

Psa. 139 : 1-2 *Éternel ! tu me sondes et tu me connais, tu sais quand je m'assieds et quand je me lève, tu pénètres de loin ma pensée ;*

Prov. 14 : 15 *L'homme simple croit tout ce qu'on dit, mais l'homme prudent est attentif à ses pas.*

Prov. 7 : 7 *J'aperçus parmi les stupides, je remarquai parmi les jeunes gens un garçon dépourvu de sens.*

Esa. 5 : 21 *Malheur à ceux qui sont sages à leurs yeux, et qui se croient intelligents !*

Psa. 19 : 12 *Qui connaît ses égarements ? Pardonne-moi ceux que j'ignore.*

Esa. 28 : 9-10 *A qui veut-on enseigner la sagesse ? A qui veut-on donner des leçons ? Est-ce à des enfants qui viennent d'être sevrés, qui viennent de quitter la mamelle ? Car c'est précepte sur précepte, précepte sur précepte, règle sur règle, règle sur règle, un peu ici, un peu là. -*

Prov. 17 : 10 *Une réprimande fait plus d'impression sur l'homme intelligent que cent coups sur l'insensé.*

Salomon était l'homme le plus sage de l'Ancien Testament. Il demanda à Dieu la sagesse et la capacité de discerner et Dieu lui accorda ce qu'il demanda, mais pas du jour au lendemain. Si vous étudiez le livre d'Ecclésiaste, vous verrez que Salomon était à la recherche de la sagesse. Il lui fut donné l'habileté à séparer la folie de la sagesse en observant les choses qui lui arrivent et à ceux qui étaient autour de lui.

Je crois que le discernement croitra dans le corps de Christ au fur et à mesure que nous apprenons à observer les choses qui nous arrivent ou qui arrivent aux autres à cause de ce que nous faisons. On récolte ce qu'on a semé!

Nous devons tous prier à ce que Dieu nous fasse grâce et nous aide à apprendre de nos fautes. Qu'il nous aide à comprendre comment recevoir les instructions afin que nous puissions éviter les pièges et les afflictions dans lesquels les autres sont tombés.

#7200 **raah** : voir, se conseiller, apparaître, contempler, avoir l'expérience, percevoir, faire voir, visions, veiller l'un l'autre.

Ecc. 1 : 16 *J'ai dit en mon cœur : Voici, j'ai grandi et surpassé en sagesse tous ceux qui ont dominé avant moi sur Jérusalem, et mon cœur a vu beaucoup de sagesse et de science.*

Prov. 24 : 30-32 *J'ai passé près du champ d'un paresseux, et près de la vigne d'un homme dépourvu de sens. Et voici, les épines y croissaient partout, les ronces en couvraient la face, et le mur de pierres était écroulé. J'ai regardé attentivement, et j'ai tiré instruction de ce que j'ai vu.*

Je crois que la meilleure façon considérer les dons est que Dieu permet à certains membres du corps de se développer de différentes manières. Tout à fait de la même manière que le développement de nos aptitudes naturelles se développent au cours des ans. Je ne crois pas que ces dons seront pleinement fonctionnels tant que nous n'apprenons pas à travailler ensemble comme un seul corps.

Je remarque aussi que certains ont une certaine mesure de discernement. Ils peuvent voir certaines choses chez les autres mais sont incapables de voir certains problèmes chez la même personne. Par exemple, quelqu'un qui a un esprit religieux ou de justice personnelle ne peut pas détecter ce qui est injuste chez une personne ayant le même esprit ou il se sentira grandement offensé par cette personne. Ils sont aveugles dans cette partie-là. Certaines personnes ont une étrange capacité à voir les fautes des autres par très peu d'indications sur leurs propres problèmes.

Si vous remarquez que quelqu'un d'autre est orgueilleux, vous devez vous poser quelques questions. Dès que j'entre à l'église, est-ce que je cherche du regard combien de personnes ont

remarqué mon arrivée ? Est-ce que je me sens un peu déconcerté s'ils ne voient pas ? Suis-je disposé à être un membre du corps et me tenir en arrière, ou je dois toujours être à la première rangée ? Dois-je me tenir debout à chaque service pour parler ?

Est-ce que je m'assure de toujours faire accepter mon opinion sur quelque soit le sujet ? Ou puis-je céder la place à quelqu'un d'autre pour avoir le dernier mot ? Est-ce que je suis prêt à admettre mes fautes, en public si c'est nécessaire ? Le trouvé-je facile ou dur de demander excuse ?